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Abstract (en)
The unit has a fixed magnetic outer structure (20) and a moving magnetic inner armature (22). The armature is attached to a switching section
(14). Switching is performed by movement of the moving arm towards the static section, closing the magnetic gap to an intermediate position. A
deadening side section (58) is attached to the moving armature which produces a switching tuning response during movement of the armature to a
second position.

Abstract (fr)
Un déclencheur magnétique sélectif 18 comporte une armature magnétique fixe 20 disposée en regard d'une armature magnétique mobile 22,
et un organe amortisseur 58 à lame monté sur l'armature magnétique mobile 22. L'organe amortisseur est susceptible de se trouver dans un état
inactif jusqu'à une position intermédiaire de non déclenchement lors de l'attraction de l'armature magnétique mobile 22 par des pièces polaires de
l'armature magnétique fixe 20 durant une première course, le passage vers l'état actif résultant d'une déformation de l'organe amortisseur pendant
une deuxième course de l'armature mobile 22 entre la position intermédiaire, et la position finale d'attraction provoquant le déclenchement du
disjoncteur. <IMAGE>
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